

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis data penelitian yang telah dijabarkan pada Bab 4, maka kesimpulan yang diperoleh pada penelitian ini adalah adanya hubungan positif antara kelekatan teman sebaya dengan efikasi diri akademik pada mahasiswa yang bekerja. Dengan demikian, hipotesis yang tercantum dalam penelitian inipun diterima. Semakin tinggi tingkat kelekatan pada teman sebaya, maka semakin tinggi pula efikasi diri akademik pada mahasiswa yang bekerja. Sebaliknya, semakin rendah tingkat kelekatan pada teman sebaya, maka efikasi diri akademik pada mahasiswa yang bekerja juga cenderung semakin rendah. Kelekatan pada teman sebaya yang baik akan menciptakan rasa aman, saling memahami dan saling bergantung terhadap satu sama lain. Dalam hal ini, adanya kelekatan terhadap figur lekat yaitu teman sebaya, akan membuat mahasiswa yang bekerja merasa yakin terhadap kemampuan dirinya sendiri dalam bidang akademik. Hal ini dikarenakan adanya kelekatan teman sebaya dan efikasi diri akademik yang saling berhubungan.

B. Saran

1. Bagi Mahasiswa yang Bekerja

Mahasiswa yang bekerja dapat meningkatkan efikasi diri akademik dengan memperkuat kelekatannya dengan teman sebaya. Adapun cara untuk memiliki hubungan persahabatan yang lekat dengan teman sebaya adalah adanya rasa saling percaya, komunikasi yang baik, dan menghindari

keterasingan. Dengan adanya kelekatan terhadap teman sebaya, maka efikasi diri akademik mahasiswa juga dapat meningkat. Memiliki hubungan yang baik dengan teman sebaya ketika masa kuliah, mahasiswa yang bekerja akan semakin yakin terhadap dirinya dalam meraih keberhasilan akademik.

2. Bagi Peneliti Selanjutnya

Bagi peneliti selanjutnya, apabila menghendaki untuk meneliti penelitian yang serupa, diharapkan untuk meneliti hubungan antara kelekatan teman sebaya dengan efikasi diri akademik pada subjek yang berbeda, selain mahasiswa yang bekerja. Selain itu, bagi peneliti selanjutnya juga diharapkan untuk lebih giat dalam mencari sumber referensi yang diperlukan, dan menggunakan teori yang lebih baru supaya mendapatkan hasil penelitian yang lebih baik.